



## Le Doubs à VTT N°3

Mars 2025

Dans ce troisième numéro, concentrons nous sur les actus de quelques partenaires. Au menu, nous sommes partis causer avec Madeline pour s'imprégner de leur expérience de requalification de l'offre VTT autour de l'espace nouvellement nommé Ain La Forestière, l'inauguration de notre deuxième aire La Halte, et le point sur le Master Plan du Haut Doubs. Ce mois ci, cap plus en détail sur Altitude 800 avec Eric Bourgeois.

### Actus du réseau



## Ain La Forestière

C'est une destination VTT dont nous entendons beaucoup parler ces derniers mois sur la planète VTT, et le nouvellement nommé espace VTT Ain - La Forestière se positionne comme l'un des plus grands espaces de pratique de France. Faisant partie des Montagnes du Jura, il nous apparaissait intéressant de prendre notre bâton de pèlerin pour les rencontrer et s'inspirer de leur recette. Merci à Madeline qui nous a servi de guide par cette belle journée ensoleillée de novembre.

**Les temps forts**



## Inauguration La Halte

Concept made in Espace Nordique Jurassien et Grandes traversées du Jura, la deuxième Halte a été inaugurée à l'automne dernier à Foncine le Haut après celle des Gras dans le Doubs. Une nouvelle étape de ce long chemin visant à en déployer tout au long des Montagnes du Jura. Avec l'arrivée du VTT dans les missions de l'Espace Nordique Jurassien, ces aires de convivialité pourront peut être mieux prendre en considération les spécificités de cette clientèle et offrir des services plus adaptés. Bravo à notre collègue Alain pour cette nouvelle réalisation, et nous suivrons forcément les prochains projets avec intérêts.



## Master Plan Haut Doubs

Face à la transition inéluctable à amorcer pour imaginer un futur serein face au changement climatique, le Haut Doubs a pris le taureau par les cornes avec le travail autour de son Master Plan piloté de main de maître par Claire. Les objectifs sont multiples. Dessiner l'économie touristique de demain, façonner les passerelles indispensables à la bonne cohabitation entre tous, planifier les investissements à prévoir à court, moyen et long terme, et enfin se projeter sur ce que pourrait être l'économie touristique de demain. A ce titre, nous avons eu le plaisir de participer à l'atelier de travail sur les activités de pleine nature. Les passerelles sont évidentes avec les missions du pôle de développement VTT autour des enjeux clés nous animant collectivement, à savoir la coordination entre tous, la réinvention de l'offre, la

prise en compte et la bonne réponse à toutes les étapes du parcours client, et bien sûr le regroupement pour faire filière sur le sujet.



## Accompagnement des territoires



### Loue Lison

S'il est bien un territoire qui n'a pas besoin de se faire un nom sur la planète VTT, c'est bien Loue Lison. Avec son évènement l'Extrême sur Loue, fleuron à l'échelle nationale depuis plus de 20



### Entre Doubs et Loue

La communauté de communes de Montbenoit nouvellement nommée Entre Doubs et Loue souhaite mettre à plat son offre VTT et surtout ambitionne de la



### Pays de Maïche

Le Pays de Maïche compte bien peser dorénavant sur la thématique du VTT. Toujours dans les questions de transition, un important travail de réflexion se porte autour du site nordique de la

ans, la notoriété de la destination est assurée naturellement.

Aujourd'hui, le site VTT FFC Ornans et la vallée de la Loue est portée par la mairie d'Ornans avec le concours du vélo club d'Ornans. La communauté de communes est à présent en questionnement pour la prise de compétence et avoir une réflexion à l'échelle de tout le territoire. A ce titre, Mattéo est arrivé en stage dans la collectivité pour faire le diagnostic de l'offre. Il va être intéressant de croiser nos regards dans la poursuite de l'élaboration de notre grille d'analyse mutualisée.

muscler. Aujourd'hui, l'offre officiellement balisée se cantonne autour du site nordique de la Perdrix en pleine réflexion sur sa reconversion sous la houlette de l'infatigable Davy. Il faut dire que le secteur possède ses arguments pour développer l'offre et affirmer son positionnement.

Familial, avec une affection certaine des locaux, à quelques encablures de la Suisse offrant des opportunités de développement, sur la Grande traversée du Jura, et idéalement situé entre le site du Gardot et celui du Gounefay où des synergies sont évidentes à trouver. N'oublions pas le reste du territoire qui ne manque pas d'intérêt à côtoyer, avec l'innovant stade de biathlon à ski roues Florence Baverel, ou encore l'abbaye de Montbenoît et sa riche histoire.

Combe Saint Pierre. Plus que jamais en difficulté pour les raisons de manque de neige, ils abattent leurs cartes aujourd'hui, et le VTT est la stratégie qu'ils souhaitent adopter. Pensé pour en faire un site familial par excellence aux portes du bassin urbain de Montbéliard, ils entrent en marche pour proposer une offre complète avec un trail center, des pistes de descente, un pumtrack, une zone de maniabilité, des services vélo, une aire La Halte, le développement de l'accrobranche et la reconversion de la patinoire. Autant de sujet pour en faire un spot des plus complet pour occuper familles et scolaires.

**Etude**

**Sur les sentiers du Doubs avec Eric**



*Portrait* : Eric Bourgeois - Vice président en charge du tourisme à la communauté de communes Altitude 800

### ***Quelles sont vos missions ?***

J'ai la charge de la délégation tourisme pour la communauté de communes, et mon rôle est de participer aux différentes instances en lien avec le tourisme sur notre territoire, et notamment avec l'office de tourisme du Pays du Haut Doubs. Les objectifs sont nombreux, et se déclinent en plusieurs axes sur l'ensemble du Pays du Haut Doubs. En ce qui concerne notre territoire, nous essayons de préserver nos sites naturels attractifs comme le "Rondé" sur la commune de Gevresin et Villeneuve d'Amont, nos pistes de trail présentes dans toutes les communes, la route des sapins, et nous accompagnons l'association de trail les TOD800 dans leurs manifestations sportives (Défis de la Comté les 18 avril 2025 à Sombacour, 2 mai à Levier). Nous soutenons toutes les associations qui préservent nos chemins forestiers qui permettent ainsi les balades en forêt et les randonnées VTT sur l'ensemble des 9 communes.

Nous contribuons au financement de l'office de tourisme dans ces actions menées tout au long de l'année, mais surtout, nous avons le projet de redonner une seconde vie au site du "Rondé" précédemment cité ; ce site très attractif pendant des décennies grâce à la présence du cerf sika, malheureusement décimé par le lynx, est un site naturel absolument remarquable, beaucoup d'espace permettant d'accueillir les familles, les promeneurs, les randonneurs, bref les amoureux de la nature. Aujourd'hui, il nous faut organiser ce lieu et permettre aux locaux, et aux touristes de passage, de pouvoir bénéficier d'un lieu d'accueil naturel, en pleine nature, pour les familles, les sportifs, tous les amoureux de la nature et ainsi venir profiter de ce havre de paix, grâce à l'installation de jeux pour enfants, d'agrès de sport, d'équipements permettant à tous ces visiteurs de pouvoir y passer un moment de repos, de convivialité, et de s'y ressourcer.

### ***Qu'attendez-vous du pôle ressources VTT du département ?***

Notre communauté de communes a la chance d'avoir des forêts remarquables, des chemins ruraux, des chemins forestiers entretenus et un maillage possible

entre nos territoires.

De plus, le fameux chemin du "tacot" encore visible et existant sur une partie de son tracé d'origine entre Villers sous Chalamont et Levier pourrait être à l'avenir un tracé à réhabiliter si les financements sont possibles. Cela permettrait d'avoir une liaison douce pouvant aller jusqu'à la commune du Val d'Usiers traversant ainsi le territoire communautaire d'Est en Ouest. Cette dorsale naturelle pourrait faire l'objet d'une ingénierie départementale !

### ***Quel est votre coin coup de coeur ?***

Il est toujours difficile de répondre à une telle question, tant la nature présente sur notre communauté de communes est belle, cependant, je dirai que si nous arrivons à organiser et installer des équipements de différentes nature sur le site du "Rondé", nous pourrions avoir sur notre territoire un lieu d'accueil remarquable pour tous public et ouvert toute l'année gratuitement. Ce site serait une vitrine de nos paysages, de notre forêt, de notre histoire que nous devons savoir préserver et surtout transmettre aux jeunes générations.

### **Le Rondé :**

La commune de Levier a développé son itinéraire VTT, et ce dernier passe justement par le site du Rondé. Ce tracé est très typé gravel et pourra convenir à merveille à ses amateurs. Très forestier, il offre régulièrement des ambiances scandinaves, et doit certainement offrir son lot de fraîcheur les chaudes journées d'été. En arrivant sur le site du Rondé, il est vrai que cela invite à la pause. Il y a de nombreuses tables pour y casser la croûte, et vous pourrez même pousser le vice jusqu'à y faire un barbecue. Cela peut être un lieu de rencontre avec les familles au milieu de l'itinéraire.



## Agenda

Journées réseau Espace Nordique Jurassien : 26 et 27 mars

AG des Grandes Traversées du Jura : 3 avril au chalet de la Frasse à Lamoura

Rencontre de l'offre touristique : 29 avril à Maïche

Copyright photos : Lydia Berthomieu - Grandes Traversées du Jura

Espace Nordique Jurassien

Damien - [damien@espacenordiquejurassien.com](mailto:damien@espacenordiquejurassien.com) - 06 08 92 49 48

28 rue Baronne Delort  
39300 Champagnole

[Privacy](#)  
[Imprint](#)  
[Se désinscrire](#)